

# +FINANZAS SOSTENIBLES PARA MÉXICO

Conoce más sobre las acciones que se llevan a cabo en México para para promover la transición hacia un desarrollo sostenible bajo en emisiones y resiliente al clima



## » FESTIVAL DE FINANCIAMIENTO SOSTENIBLE 2023 «

Del 26 al 29 de junio, se llevó a cabo el Festival de Financiamiento Sostenible, un evento organizado por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Nacional Financiera (NAFIN) y la Agencia de Cooperación Alemana para el Desarrollo (GIZ) para fomentar el diálogo sobre los avances y retos del financiamiento climático, ambiental y social en México.

El Subsecretario Gabriel Yorio participó en la inauguración del evento, donde habló sobre la importancia de movilizar recursos a gran escala con el fin de atender la urgencia climática, los desafíos sociales y con ello fomentar un desarrollo económico sostenible e inclusivo. Asimismo, resaltó las acciones que la SHCP ha realizado para atender estos desafíos y que forman parte de la Estrategia de Movilización de Financiamiento Sostenible (EMFS).

Por su parte, María del Carmen Bonilla, Titular de la Unidad de Crédito Público y Asuntos Internacionales de Hacienda, participó en el panel de "Movilización de Recursos para el Desarrollo Sostenible" donde habló sobre la implementación de la EMFS. Durante su intervención, destacó distintas líneas de acción incluidas en la Estrategia, como lo son la Taxonomía Sostenible, la emisión de bonos sostenibles por parte del Gobierno Federal y la importancia de transversalizar la igualdad de género en el sector financiero. Estos temas fueron analizados en tres paneles específicos en los que la SHCP participó, profundizando en los siguientes aspectos:

### Taxonomía Sostenible de México

Tras la publicación de la Taxonomía en marzo de 2023, la SHCP ha iniciado una etapa de difusión y capacitación entre las distintas instituciones del sector financiero, a fin de familiarizarlas con las características y el uso de este marco de referencia. Además, en colaboración con las autoridades reguladoras del sistema financiero se impulsará la implementación efectiva de la Taxonomía.

### Bonos Temáticos

La emisión de bonos temáticos en México ha tenido un gran empuje, sobre todo desde la emisión del primer bono soberano vinculado a los ODS en 2020. Además, con la emisión de bonos verdes, sociales y sostenibles por parte de la Banca de Desarrollo y el sector privado, el mercado de deuda sostenible se ha colocado como el más grande de Latinoamérica.

### NUMERALIA DEL EVENTO

<b>4</b> días	<b>41</b> sesiones
<b>80</b> horas de diálogo	<b>111</b> panelistas
<b>1296</b> asistentes	<b>24</b> países
<b>+10,000</b> vistas vía streaming	

### El rol de las mujeres en el financiamiento sostenible

Eliminar las brechas de género y lograr un entorno equitativo e inclusivo en México, requiere de la transversalización de la perspectiva de género en el sistema financiero. Para lograr este cometido, el Comité Interinstitucional para la Igualdad de Género en las Entidades Financieras (CIIGEF), creado en 2022 por instituciones del sector público y privado del sistema financiero, se encarga de fomentar una mayor inclusión de las mujeres en el sector financiero y en la economía de nuestro país. Además, busca alcanzar una representación más equitativa de las mujeres en puestos de toma de decisiones, para contribuir al crecimiento económico y la productividad en México.

Para saber más sobre las actividades y los diálogos que se llevaron a cabo durante el evento, te invitamos a visitar el [sitio web oficial del Festival](#).





## Para profundizar...

Para conocer más sobre la Taxonomía Sostenible, la emisión de los Bonos ODS por la SHCP y la inclusión de las mujeres en el sistema financiero, te recomendamos consultar los siguientes documentos:



**Taxonomía Sostenible de México**



**Reporte de Asignación e Impacto de los Bonos ODS de México 2022 (inglés)**



**Diagnóstico de la incorporación de la perspectiva de género en el quehacer de las entidades financieras en México**



## ¿Te enteraste?

### 1 Da inicio la implementación de la Taxonomía Sostenible

Con el comienzo de la implementación de la Taxonomía Sostenible, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público organizó una serie de capacitaciones entre el 14 y el 16 de junio, dirigidas a las Comisiones Nacionales del sistema financiero mexicano (CNBV, CONSAR y CNSF). Estas capacitaciones tuvieron como finalidad proporcionar un conocimiento sólido sobre el uso de la Taxonomía y su importancia en el desarrollo de los mercados de financiamiento sostenible en México.

Las capacitaciones contaron con la asistencia de más de 120 personas, entre las cuales se encontraban Titulares y representantes de las Comisiones Nacionales, así como de la Unidad de Banca, Valores y Ahorro, la Unidad de Seguros, Pensiones y Seguridad Social y de la Unidad de Crédito Público y Asuntos Internacionales de Hacienda.



### 2 64ª Reunión del Consejo del GEF

Del 26 al 29 de junio, se llevó a cabo la 64a reunión del Consejo del Fondo para el Medio Ambiente Mundial (GEF, por sus siglas en inglés) donde México, como miembro del Consejo, desempeñó un papel clave en las discusiones y negociaciones para la aprobación del Fondo para el Marco Global de Biodiversidad (GBFF, por sus siglas en inglés).

El Fondo tiene por objetivo impulsar la movilización de 200,000 millones de dólares para cumplir con las metas establecidas en el Marco Mundial Kunming-Montreal para 2030.



**HACIENDA**

SECRETARÍA DE HACIENDA Y CRÉDITO PÚBLICO